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Oggetto: Verbale della riunione dell’11 marzo 2013 (n. 61) 
 
La seduta inizia alle ore 18,30. 

Sono presenti gli architetti: Nullo Bellodi, Giovanni Bertoluzza, Ugo Bonfreschi, Luca 
Capelli, Arianna Gentile, Stefano Pantaleoni, Fabio Pezzolesi, Lisa Roveri, Renato 
Rovinetti, Saverio Sandri, Sebastiano Sarti, Veronica Visani, Emanuela Vittorini, Arsenio 
Zanarini 

 
0 – Attività del Gruppo Sicurezza 
L’argomento non viene discusso 
  
1 – Legislazione regionale (Revisione L.R. 31/2002)  
L’arch. Pantaleoni riprende il tema, comunicando che la federazione regionale degli 
architetti (attraverso la quale devono passare tutte le comunicazioni fra l’ordine e la 
Regione) sta sostanzialmente dismettendo l’attività.  
L’arch. Bonfreschi sostiene che è necessario superare il “filtro” costituito dalla 
Federazione, e proporsi alla regione direttamente come interlocutore tecnico al tavolo di 
lavoro per la revisione della LR 31/02. 
L’arch. Pantaleoni si incarica di portare la proposta in Consiglio: ne dovrebbe scaturire 
una richiesta alla RER di essere rappresentati direttamente come Ordine Provinciale. 
La proposta di revisione della LR 31/02, verrà comunque inviata a tutti i componenti del 
Consiglio Regionale, nonché all’assessore regionale competente 
  
3 – Tavolo di monitoraggio/discussione sul RUE di S an Lazzaro di Savena 
L’argomento non viene discusso. 
  
4 – Attività di proposizione e revisione normativa in merito al PSC/RUE del 
circondario imolese 
L’ argomento non viene discusso. 
 
5 – Soprintendenza 
L’ argomento non viene discusso. 
  
8 – Tavolo di monitoraggio del Regolamento del verd e di Bologna 
L’ argomento non viene discusso. 
  
9 – Relazione paesaggistica semplificata (DPR 09/07 /2010 n. 139) 
L’arch. Pantaleoni mette al corrente la CN dell’incontro svolto presso il Comune di 
Bologna con i responsabili e i tecnici del Settore Urbanistica ed Edilizia (Bertocchi, 
Bonzi, Milani), presenti anche l’arch. Bertoluzza e Manfredini (della Commissione 
Paesaggio). La proposta NON viene ritenuta praticabile, in quanto il Comune di Bologna 
la considera giuridicamente non applicabile. Il Settore ha comunque mostrato grande 
interesse per l’ipotesi di riperimetrare le zone soggette a tutela paesaggistica, ed ha 
proposto di attivare un tavolo regionale per proporre una ridefinizione delle zone tutelate 
(riducendole). L’Ordine ha dato la propria disponibilità e continua l’attività, iniziata dagli 
archh. Gullì e Roveri: al gruppo di lavoro si aggregano gli archh. Bertoluzza, Pezzolesi 
E Vittorini. L’arch. Roveri manterrà i contatti con i componenti del sotto-gruppo. (v. 
anche punto 58) 
  
14 – Osservazioni al RUE di Bologna  
V. punto 34. 



 
15 – Partecipazione degli iscritti alla attività de lla commissione 
L'argomento non viene discusso. 
   
18 – Federazione Architetti 
L’argomento non viene discusso  
 
19 – Conciliazione Stragiudiziale 
L’argomento non viene discusso. 
 
24 – Incontri formativi con i neoiscritti sul ruolo  degli architetti  
La CN si prende l’impegno di approfondire il tema entro la prossima riunione della CN, 
valutando la proposta a suo tempo costruita dagli archh. Sarti e Tartari, e cercando di 
pervenire alla costruzione di un calendario di incontri da attivare plausibilmente entro 
l’estate 2013. 
 
26 – Tavolo di Monitoraggio del RUE/PSC del Comune di Calderara di Reno 
L’argomento non viene discusso. 
 
28 –Gruppo di lavoro sul Codice degli Appalti 
L’argomento non viene discusso. 
  
31 – Corsi di aggiornamento sismica 
L’argomento non viene discusso. 
  
34 – Attività con altri Ordini, Collegi e associazi oni professionali 
L’arch. Pantaleoni relaziona sul fatto che la lettera al sindaco non ha avuto risposta; il 
gruppo interprofessionale ha deciso allora all’unanimità di inviare un comunicato 
stampa ai giornali. E’ stato redatto un testo condiviso (dopo molte modifiche), che verrà 
pubblicato fatto salvo il parere favorevole del Consiglio. Nel frattempo è arrivata una 
risposta dell’assessore Patrizia Gabellini, che ha convocato i professionisti per un 
incontro il 22.03.2013, per presentare (plausibilmente), la bozza del RUE revisionato. 
L’arch. Bertoluzza relaziona poi sul fatto che la CQAP di Bologna (della quale è 
componente), ha comunque svolto un altro incontro con i responsabili del Settore, 
sempre teso a sollecitare la revisione del RUE, e comunica che è allo studio anche 
l’ipotesi di redarre un piano del colore. 
  
35 – Monitoraggio RUE di S. Pietro in Casale 
L’argomento non viene discusso. 
  
39 – Nuova normativa antincendio 
L’argomento non viene discusso. 
  
40 – Iniziativa “La qualità non è in svendita” 
L’ argomento non viene discusso. 
 
41 – Agenda WEB del Comune di Bologna 
L’ argomento non viene discusso. 
  
46 – Design + 
L’ argomento non viene discusso. 
 
47 – PAES (Piano d’Azione per l’Energia Sostenibile ) 
L’argomento non viene discusso. 
 
50 –ANCE con ordini e collegi professionali 
L’ argomento non viene discusso. 



 
51 – PSM (Piano Strategico Metropolitano)  
L’ argomento non viene discusso. 
 
52 – Sisma in Emilia  
L’ argomento non viene discusso. 
 
53 – Riforma delle professioni 
L’ argomento non viene discusso. 
 
54 – Sezione della Commissione Normativa del sito I nternet 
L’ argomento non viene discusso. 
 
55 – Modifica della perimetrazione della zona sotto posta a tutela paesaggistica 
L’ argomento non viene discusso. 
 
56 - Responsabilità del professionista per errori c ommessi da software 
L’ argomento non viene discusso. 
 
57 - PDL 3337/12 (Zone colpite dal sisma)  
L’ argomento non viene discusso. 
 
58 – Riperimetrazione zone soggette a tutela paesag gistica 
Si costituisce un gruppo di lavoro costituito dagli archh. Bertoluzza, Gullì, Pezzolesi, 
Roveri e Vittorini. Il gruppo dovrebbe costruire una prima bozza di proposta, da 
sottoporre al Comune di Bologna, per ridurre la zona collinare orientale soggetta a 
tutela paesaggistica, sostanzialmente escludendo da questa tutta la fascia urbanizzata 
nord-orientale adiacente a Via Murri. La proposta dovrebbe contenere: 

- Planimetria della situazione del vincolo attuale; 
- Planimetria del nuovo perimetro proposto; 
- Relazione tecnica con documentazione fotografica 

 
59 – Tematica relativa alle superfici minime delle attività commercial i 
L’arch. Rovinetti solleva il problema delle superfici minime delle attività commerciali di 
nuova istituzione, sottolineando che le norme del Piano del Commercio costituiscono un 
forte impedimento ai cambi di destinazione verso le attività commerciali. 
L’arch. Rovinetti si incarica di approfondire il tema ed eventualmente riproporlo alla 
Commissione 
 
La seduta termina alle ore 20,00 e si rinnova la convocazione per martedì 02 Aprile 
2013 alle ore 18,30 , con il seguente ordine del giorno: 
 
 
1. sviluppo del punto 24 (corsi per i neoiscritti) 
2. lavoro sul punto 58 (riperimetrazione zone soggette a tutela paesaggistica) 
3. aggiornamenti sugli argomenti in corso di studio 
4. varie ed eventuali. 
 
Il referente della CN 

 


